



FRENTE POLÍTICOS

1. Con brújula. El canciller **Juan Ramón de la Fuente** compareció ante el Senado con diversas certezas: que hay T-MEC para rato, pues México ha cumplido su parte y la revisión de 2026 será ordenada y sin tensiones. Con línea directa de la presidenta **Claudia Sheinbaum**, reafirmó que la política exterior se basa en cooperación sin subordinación. Reiteró que el litigio contra el tráfico de armas desde el país gobernado por **Donald Trump** sigue vigente, y que los 53 consulados ya atienden a migrantes. Además, destacó la repatriación de mexicanos desde Israel, Yemen y Líbano. La diplomacia mexicana, firme, activa y con rumbo.

2. A toda prisa. La Cámara de Diputados abrió la puerta al análisis de las reformas a la Ley de Amparo, pero con el pie en el acelerador. A petición de la presidenta **Claudia Sheinbaum**, quien pidió claridad y no más enredos, **Ricardo Monreal** turnó la minuta a las comisiones de Justicia y Hacienda, que sesionarán de forma conjunta. La idea es votar el dictamen el próximo lunes y subirlo al pleno entre martes y miércoles. Un calendario de vértigo para una ley clave que toca los dientes del Poder Judicial. **Monreal** lo dice con calma: "Paciencia y tolerancia", pero el reloj legislativo va con turbo. ¿Debate de altura o *fast track* de consigna? Pronto se sabrá.

3. Bajo fuego. El senador **Luis Armando Melgar** pidió al gobierno federal reconsiderar el cargo diplomático de **Rutilio Escandón**, exgobernador de Chiapas y ahora cónsul en Miami. Acusa que

su gestión fue desastrosa, pues permitió el avance del crimen organizado, incluida La Barredora, el grupo vinculado a **Hernán "N"**, y que dejó a Chiapas sumido en violencia y corrupción. **Melgar** exige que regrese a México a rendir cuentas. En vez de responder por los pendientes que dejó, **Escandón** fue premiado con un consulado. Diplomacia sin justicia no es transformación: es impunidad.

4. De mal en peor. Mientras una juez ordena censura previa contra *Tribuna* de Campeche y el periodista **Jorge Luis González** por críticas a **Layda Sansores**, el dirigente del PRI, **Alejandro Moreno**, la acusa de encabezar un "clan de corrupción". Según **Alito**, la gobernadora posee 143 hectáreas no declaradas en Campeche y Chiapas, y expropió terrenos a su madre como venganza política, que todo el mundo vio. Denunció enriquecimiento ilícito, uso faccioso del poder judicial y encuestas pagadas para manipular la percepción pública. **Sansores** es experta en superar sus propios excesos. Documentados están.

5. Bajo tierra. Los baches, socavones, basura y la falta de alumbrado en Iztacalco son más visibles que su alcaldesa. **Lourdes Paz Reyes**, de Morena, fue elegida para gobernar, pero vecinos denuncian abandono, pretextos y una gestión más ocupada en templetear celebraciones que en arreglar calles. Mientras los colonos de Militar Marte ruegan por servicios básicos, **Paz Reyes** pasea escoltada. Y en Canela, el bache viral, amenaza con volverse cráter. Malas cuentas para **Clara Brugada**, jefa de Gobierno, y para **Luisa Alcalde**, quien desde la cúpula de Morena tampoco ve. ¿Hasta cuándo el olvido será política de Estado?